

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

A cada cual lo suyo

Pongamos las cosas en su lugar. Los agricultores se quejan. Y a los agricultores no les falta la razón.

Los agricultores dicen: Hubo un tiempo en que pudimos aprovecharnos de los altos precios que alcanzaban algunos de nuestros productos en el extranjero, y no se nos consintió que exportáramos, o se nos consintió con tales restricciones que hicieran punto menos que ilusoria la ganancia. Pasó aquella oportunidad en la cual observamos cómo se enriquecían muchas gentes y cómo continuábamos nosotros empobrecidos. Ahora acontece lo contrario. El trigo no se cotiza a precio remunerador y se va a consentir nuestra ruina?

Repetimos que a los agricultores no les falta la razón, lo cual no es decir que todos y en todo la tengan para quejarse.

En las circunstancias a que aluden, en algunas comarcas agrícolas cayó una lluvia de oro. En la que yo conozco, hubo no uno ni dos, sino muchos colonos, que vendieron sus esquilmos a precios fabulosos. Y a la vez que los tentó la codicia, los tentó y esclavizó el lujo. En la huerta y en el campo, estos ojos que han de pudrir tierra, han visto a las mozas con vestidos de raso, y con medias de seda y con zapato charol. Y mozos que gastaban como los señoritos.

Pero tiene indudablemente motivos para quejarse hoy y hace muy bien, hace lo que debe el gobierno discutiendo los medios para evitar la ruina de la agricultura y de la miseria de los labradores.

Pero los gobernantes están en la obligación de evitar asimismo por todos los medios la carestía de las subsistencias, y una nueva subida del pan, porque los consumidores de ahora son también los consumidores de antes, y en los días que fueron los de las vacas gordas para tantas gentes, incluso para los cultivadores del campo y de la huerta, resultaron aquellos materialmente hebreados con el alza, no siempre justificada, de los productos agrícolas. A más del ciento por ciento monta la subida de muchos de ellos comparados con la cotización que alcanzaban el año 14 y el 15. ¿Es que se van a subir más? No lo esperamos. Nadie quiere una agricultura arruinada, ni siquiera miserable y empobrecida, porque esa ruina o empobrecimiento se refleja en toda la economía nacional, pero no se olvide al país consumidor, que ya no puede más, y el cual se había forjado grandes ilusiones, que la realidad ha ido desvaneciendo, respecto del abarataamiento de las subsistencias.

Esperamos que el general Primo de Rivera y el gobierno que preside no harán cosa alguna que suscite la desesperanza y pueda granjearle la impopularidad.

M. PENAFLORES.

SE ALQUILA

Un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jato).

Rueda Aire 32 Cataluña.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado con su distinguida familia a su hacienda de Casablanca en la Rivera el subintendente de la Armada don Emilio Briones.

—De Bilbao ha regresado el Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad Excmo. Sr. don Juan Antonio Gómez Quiles.

NOTAS VARIAS

Esta tarde a las 6 en la parroquia castrense de Santo Domingo han quedado unidos en matrimonio la bella señorita Ascensión Pérez Lacárcel y el joven contramaestre del submarino B-2 don José Allegue Regueiro.

Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

ONOMASTICOS

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, las señoras doña Carmen Salmerón de Carrión; doña Carmen Llopis de Cano; doña Carmen Guitart, viuda de Castrillón; doña Carmen de Virto, viuda de Guitart; doña Carmen Mellado, viuda de Alfonso Güell; doña Carmen Manzanares, viuda de Wandosell; doña Carmen Casas de Martínez Doménech; doña Carmen Martínez de Curt y doña Carmen Válcárcel, viuda de Ochoa.

También lo celebrarán las señoritas de Cano, León, Pintó, Galvache, Bozzo, Wandosell, Martínez Casas, García Sala, Carmona, Navarro y Pérez López.

A todas les deseamos muchas felicidades.

LETRAS DE LUTO

Los funerales que esta mañana se han celebrado en la Capilla de la Real e Ilustre Cofradía de N. P. Jesús Nazareno (Santo Domingo) han sido aplicados por el eterno descanso del Hermano don Florentino Campillo López, (q. e. p. d.).

Teatro Circo

Acontecimiento artístico

El Sábado 17 de Julio

Debut de la notable artista,

procedente del Teatro Real

y de otros de la Corte y

Barcelona

Señorita

Consuelo Bermúdez

Soprano

Rafael Vara de Rueda

Tenor

Con el estreno de la ópera de

Cámara Española, en un acto,

música del joven maestro

compositor, hijo de esta localidad,

que dirigirá la orquesta

RICARDO FANDIÑO.

Los Ministros en Cartagena

El banquete de anoche

A bordo del crucero «Princesa de Asturias» tuvo lugar anoche un banquete con el que los Ministros de Marina y Guerra obsequiaban a todas las autoridades locales, concurriendo también el Gobernador Civil de la provincia, los coroneles de los regimientos y todos los jefes de cuerpo de los diferentes ramos de la Armada.

El menú fué exquisito, servido por el «Gran Hotel».

A los brindis lo hizo solo el Ministro de Marina, que se congratuló de la unión que reina entre el Ejército y la Marina.

Dedicó frases de gran elogio al Ayuntamiento de Cartagena que viene realizando una labor benéfica para la ciudad que rige.

Se mostró satisfecho del recibimiento que Cartagena le había hecho, no ya solo ahora sino también cuando hace poco la visitó.

Enumeró la regeneración que España está llevando, lo que hace esperar que pronto será una nación grande, de la que ya en el extranjero se van fijando como merece.

El acto terminó con vivas a España, al Rey, a la Marina y al Ejército que fueron contestados con gran entusiasmo.

La marcha

A las 3 y 1/2 de la tarde ha zarpado el «Princesa de Asturias» con rumbo a Mahón, llevando a su bordo a los Ministros de Marina, Guerra y Séguro.

Con el «Princesa» han salido hasta «Cabo de Palos» la división de submarinos y el contratorpedero «Cadarso» y submarino «A-2» que continuará viaje hasta Menorca.

Llevará feliz viaje los señores Cornejo y Duque de Tetuán.

Por su Patrona

En la iglesia de Santo Domingo, donde se viene celebrando solemne novenario ocupando la sagrada cátedra el elocuente orador don Sebastián R. Laros, se cantará mañana a las diez por un nutrido y notable coro acompañado por numerosa orquesta bajo la dirección del exquisito compositor y músico mayor de la banda de Infantería de Marina don Jerónimo Oliver, la gran misa del maestro Pucchi.

A ella concurrirán las autoridades de Marina, Guerra, civiles y comisiones de todos los cuerpos, así como también una compañía de Marineros y otra de Infantería de Marina.

Las fiestas del Carmen

Anoche comenzaron las fiestas del Carmen, en la parroquia de su nombre.

La banda de Infantería de Marina dió un notabilísimo concierto siendo muy aplaudida.

Esta noche a las diez se quemará un castillo de fuegos de artificio, construido por el polvorista cartagenero señor Mora.

Mañana al amanecer será la diana.

Al medio día se hará el reparto de limosna a los pobres de la feligresía y por la tarde será la procesión ya anunciada.

También se ha organizado una carrera de bicicletas para el sábado en la forma siguiente:

Los corredores se presentarán a las seis, casa de Garnero a tomar número y desde esta marcharán todos en el punto de partida que será en la calle Real próximo a la Casa del Niño donde estará constituido el Jurado.

El itinerario de la carrera será el siguiente:

Toda la calle Real hacia el Muelle pasando por la carretera bajo la muralla, siguiendo toda esta y saliendo por frente a la fábrica del Gas, para bajar por la carretera que enlaza con la lateral derecha del Paseo de Alfonso XII para salir a la Plaza de España y siguiendo por frente a la Casa del Niño para terminar la vuelta ante el jurado.

Estas vueltas serán DIEZ, y a los tres que resulten vencedores se les hará un bonito regalo.

Los premios consistirán en una copa y varios accesorios de bicicletas.

La comisión a fin de que los corredores sigan el itinerario, tendrán distribuidos inspectores en los sitios siguientes:

En la puerta del Penal, uno, en la del Ayuntamiento otro, en la Fábrica del Gas otro, en el enlace de la carretera del paseo de Alfonso XIII otro y desde este a la Plaza de España el último, cuyos inspectores anotarán el paso de los corredores por cada uno de sus sitios.

Como dato preciso, en el Jurado quedará instalado un orden numérico para cada corredor, y de esta forma, tanto los corredores como el público sabrán en cualquier momento las vueltas que lleva cada uno de los ciclistas.

Los que quieran inscribirse pueden hacerlo hasta el sábado haciendo efectivas 250 pesetas.

CANTE JONDO

Mañana noche y pasado actuarán en la plaza de toros una notabilísima compañía de cantaores, entre los que figuran artistas tan celebrados como la «Niña de los Peines», Luisa Requero, Perla de Triana, Juana la Macarrona, el Cojo de Málaga, el gran bailarín Estampio y otros de gran fama.

De focaores de la guitarra vienen tres ases como son Mellas, Matorra y Yance.

Dada la afición que en esta ciudad existe al cante jondo, no hay que dudar que el coto taurino en las dos noches estará completamente lleno.

Probad CALINA «SONORA»

El Escapulario de la Virgen

Estamos haciendo constantemente nuestro exodo, sin apenas darnos cuenta que la vida no es otra cosa que la lucha con la muerte.

Fecundo el cristianismo en antidotos adecuados a las diferentes necesidades de nuestras almas, recuerda en estos días la Iglesia Católica, la confortadora devoción del Escapulario Carmelitano.

Cuando se eclipsan las fugaces lumbreras que nos ilusionan en la juventud y comienza a hacer su aparición el siniestro fantasma del olvido, agravado con el fundado temor del inminente rendimiento de cuentas a la divinidad, representa el Escapulario del Carmen una consoladora promesa capaz de conservar en pie la oscilante esperanza, que peligrá zozobrar en los momentos solemnes y decisivos de la agonía.

Promesa preciosa, hecha por la Virgen Santísima a Simón Stok, es que quien muera siendo portador del escapulario carmelita, ha retribuido el salvoconducto que le permita llegar a la patria de la ventura, a la mansión del inmortal seguro.

Los que tenemos la suerte de contar entre nuestras grandes adquisiciones el valiosísimo don de la fe, nos sentimos tiernamente agradecidos a estas manifestaciones materiales de la Reina de los Angeles. Y en las solemnidades de la Señora, entusiasmados y movidos por el celo de ver dilatado el imperio de la devoción mariana, difundimos por doquier las gracias y bendiciones que se gozan en el servicio de la Virgen de las Virgenes.

De hoy para siempre ha de quedar perfectamente encastillada en la conciencia la idea de llevar a las almas el conocimiento del Escapulario del Carmen.

Tendremos ocasión de hacer procellosos, entre los niños, vanguardia de la devoción Mariana. Se nos agradecerá por las madres ausentes, que infiltremos a sus hijos soldados, el amor y la devoción a la Virgen. Las doncellas que no han anclado todavía en puerto de la vida, verán un faro de seguridad en esta simpática devoción. Y los ancianos que ya tocan a los umbrales de la eternidad, sonreirán agradecidos y satisfechos, al ver que se les tiende un puente seguro, que les permita alcanzar la anhelada patria donde no mora el engaño, ni el infortunio.

Consoladora visión para todos es la Virgen del Carmen. Ella parece decir: *Vente filii audite me; timorem Domini docebó vos* Venid hijos míos, yo os enseñaré el temor de Dios.

Con esa esperanza los insomnes ojos del moribundo, se avivan y el espíritu ama y espera....

Con ese amor y esa esperanza se entra en el Cielo.

DIONISIO ÚRRACO

Madrid-Julio-1926.

De aviación

Esta tarde han marchado en vuelo nocturno pasando antes por Cabo de Palos, donde han despedido a los Ministros a Melilla, dos aparatos tipo «Plus Ultra» tripulados por el coronel Kindelán y el comandante Larente, llevando como mecánicos a los sargentos Sánchez y Pérez.

En el vuelo habrá durado unas tres horas.



Picor de la piel

siente Vd. a menudo sin saber su causa. Si Vd. se observa detenidamente, notará pequeños puntitos rojos producidos por parásitos de ciertas enfermedades cutáneas, especialmente de la sarna. Usted debe procurar la destrucción de estos parásitos, pues de no hacerlo así, se expone a enfermedades de curso largo y a veces de carácter maligno. En estos casos, fricción bien todas las regiones atacadas por el picor, con el

Mitigal Bayer

Al punto notará Vd. sus beneficiosos efectos. La muerte de los parásitos elimina el peligro y hace desaparecer el molesto picor.